



Pedro Haces y las sombras de poder en la Cámara de Diputados

Historia de Georgina Balam • 8 h •  4 minutos de lectura

Pedro Haces, líder de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM) y **diputado morenista**, es un personaje que no deja de ser mencionado en los pasillos de San Lázaro. Sus historias incluyen desde su presencia en las más lujosas plazas de toros hasta sus fiestas privadas en el cortijo Santa Martha, donde la discreción parece ser la regla.

Un líder sindical con estilo de antaño

Aquellos que conviven de cerca con Haces cuentan historias que evocan la vieja escuela sindicalista de México. Su presencia en la Cámara de Diputados no pasa desapercibida, rodeado de un amplio dispositivo de seguridad que recuerda a las épocas doradas del sindicalismo del siglo XX.

Aficionado a las reuniones en restaurantes exclusivos como el San Ángel Inn y a los viajes a España, Haces muestra con orgullo su estilo de vida y su pasión por la tauromaquia. Sin embargo, su presencia en la escena pública va más allá de sus gustos personales.

Los vínculos políticos de Pedro Haces

A pesar de ser una figura relativamente nueva en la política legislativa, Haces tiene conexiones poderosas que le han abierto puertas. Uno de los apoyos más notables que recibió fue de **Ricardo Monreal**, quien lo impulsó para ocupar su actual posición en la Cámara. Este apoyo se dio, según fuentes, como un reconocimiento a la ayuda que Haces brindó a la hija de Monreal en su candidatura por la alcaldía Cuauhtémoc.



Sin embargo, el estilo de Haces ha generado incomodidad no solo entre los legisladores de oposición, sino también entre algunos miembros de Morena.

El voto “fantasma” de Haces en la reciente discusión de la ley de supremacía constitucional despertó dudas sobre la transparencia de su participación. La oposición mostró su indignación, pero dentro de Morena, el verdadero temor parece ser el posible impacto de los enemigos internos que conocen sus debilidades y ven en él una amenaza para la cohesión del partido.

El cortijo Santa Martha y las “fiestas de no hay billetes”

Las historias sobre las fiestas de Pedro Haces en su rancho, el cortijo Santa Martha, han circulado en distintos círculos políticos. Según fuentes consultadas, en este lugar se celebran dos tipos de eventos: las reuniones “sencillas”, con amigos y colegas del Congreso, y las fiestas de “no hay billetes”, como se conoce en el argot taurino a los eventos con entradas agotadas.

En estas fiestas, donde se congregan figuras de la política y la farándula, los celulares de los invitados son confiscados al ingresar. Testigos describen ambientes donde la música regional y el alcohol abundan, y los festejos se desarrollan en varios escenarios del rancho, como el ruedo y el palenque. Aunque estos eventos son en su mayoría festivos, algunos asistentes han manifestado incomodidad por situaciones en las que, según relatan, el ambiente puede volverse tenso, especialmente en torno a los anfitriones y ciertos invitados.

La preocupación en Morena: ¿llegarán los rumores a Sheinbaum?

Los rumores en torno a Pedro Haces y sus fiestas han comenzado a inquietar a algunos en Morena. Existen temores de que estos episodios, que hasta ahora se han mantenido bajo discreción, lleguen a oídos de figuras de alto perfil como Claudia Sheinbaum. Si estos relatos salen a la luz pública de manera oficial, podrían causar un fuerte impacto en la imagen de Morena y del propio Haces.



Aunque hasta ahora las controversias han sido controladas, la creciente atención mediática sobre las acciones de Haces sugiere que podría ser solo cuestión de tiempo antes de que el tema llegue a instancias más formales.

Poder, dinero y redes de influencia en la política mexicana

El caso de Pedro Haces revela la complejidad de las redes de poder en la política mexicana, donde los líderes sindicales con conexiones en el Congreso y la política nacional desempeñan un papel fundamental. Haces es solo un ejemplo de cómo estos actores pueden mantener estilos de vida lujosos mientras ocupan cargos públicos. La falta de transparencia sobre el financiamiento de sus actividades y las supuestas prácticas en torno a su vida privada exponen la necesidad de un escrutinio más riguroso.

En el trasfondo, las historias sobre Haces también reflejan un fenómeno común en la política mexicana: el desafío de mantener la unidad en un partido que ha logrado consolidarse a través de diversas corrientes. El futuro de Pedro Haces en la política dependerá en gran medida de su habilidad para manejar los conflictos internos y de mantener su influencia sin convertirse en un problema para su propio partido.

Pedro Haces y el equilibrio de poder en Morena

La historia de Pedro Haces está llena de contrastes: un líder sindical que disfruta de la opulencia, un legislador que vota sin estar presente y un personaje con fuertes vínculos políticos. En una época en la que la transparencia es demandada en la política, el caso de Haces plantea preguntas sobre el tipo de liderazgo que México necesita y sobre cómo los partidos deben manejar las controversias internas.

Mientras los rumores persisten, lo que queda claro es que los tiempos de antaño no han quedado tan atrás. Para Pedro Haces, el reto ahora será mantenerse firme ante el escrutinio público y demostrar que su presencia en la política no es solo una continuación de prácticas cuestionables del pasado.

[Pedro Haces y las sombras de poder en la Cámara de Diputados](#)